

# Gemeindebrief 2/2012

Sommer  
Erntedankfest  
Ende des Kirchenjahres

der Evangelischen  
Johannes-Kirchengemeinde  
Leverkusen-Manfort

## ***„Bewegte Gemeinde“***



KEITH HARING ⊕

© 1987

Aus dem Gemeindebrief zur UNESCO-Initiative  
Quelle: [www.kirche-manfort.de](http://www.kirche-manfort.de)

Unsere Manforter Johanneskirche ist Nachfolgerin der „Notkirchen“ von **Otto Bartning**. Zur Zeit läuft eine Initiative, seine „Typenkirchen“ auf die Liste des UNESCO-Weltkulturerbes zu setzen. Damit soll die große Leistung gewürdigt werden, in der Nachkriegszeit den vielen Menschen in Not kirchliche Orte des Heils und der Heilung anzubieten und diese schnell, preisgünstig, in hoher Qualität und im Grunde zeitlos zu bauen.

Auch der Beter von Psalm 26 liebt seinen heiligen Ort, es mag der Tempel in Jerusalem sein oder eine Synagoge irgendwo in Israel. Der Beter scheint Feinde zu haben und in großen Schwierigkeiten zu stecken – doch er verzweifelt nicht in seiner Not, sondern hält treu an seinem Gott fest und weiß sich von diesem getragen.

„*HERR, ich habe lieb die Stätte deines Hauses*“ ruft er Gott zu und wird damit zum Vorbild für uns, einen Ort der Gottesgegenwart, des Gebets und des Gotteslobes zu suchen, zu finden und in Ehren zu halten. Unsere Johanneskirche ist dafür bestens geeignet!

### **Jürgen Berghaus, Pfarrer**

Diesem Gemeindebrief liegt ein aktuelles Faltblatt zu unserer Kirche bei; weitere Exemplare bei Pfarrer Berghaus erhältlich.

